

Extrait du Rhuthmos

<https://www.rhuthmos.eu/spip.php?article1820>

J.-Y. Naudet (dir.), Les rythmes de la vie en société. Entre considérations économiques et respect des réalités

Collection du Centre d'Éthique Économique
(dirigée par Jean-Yves Naudet)

Date de mise en ligne : mercredi 8 juin 2016



Rhuthmos

J.-Y. Naudet (dir.), *Les rythmes de la vie en société. Entre considérations économiques et respect des réalités sociétales*, Aix-Marseille, Presses Universitaires d'Aix-Marseille, 2016, 114 p.

- ▶ La question des rythmes de la vie en société n'est pas nouvelle et les conflits entre les contraintes économiques et les considérations liées à la vie familiale ou religieuse ont dominé une partie du XIXe siècle. Le monde a considérablement changé, la mondialisation, la société de consommation, Internet, en modifiant les notions de distance et de temps, sont passés par là. Chacun veut « consommer » à tout moment, mais cela implique, en face, des producteurs prêts à travailler en permanence. Il y a donc une tension entre les considérations économiques et le respect des réalités sociétales, qu'elles soient personnelles, familiales, associatives, religieuses, morales. Quel équilibre trouver et qui doit en décider ? Quelle est la place de la liberté et de la responsabilité individuelles, des négociations collectives ou de la loi ? Sur ces sujets, l'Église s'est prononcée, dans sa doctrine sociale, rappelant leurs enjeux éthiques et plaçant au centre le respect de la personne humaine, autour des principes de subsidiarité, de solidarité, de bien commun.
- ▶ **Jean-Yves Naudet** est économiste. Il enseigne à la faculté de droit de l'Université Aix-Marseille III, dont il a été vice-président.